

kussionen solcher Argumente, daß von 140 Arbeitern der Betriebskontrolle 14 dieser Arbeiter Söhne in verantwortlichen Funktionen des Staates, in der Deutschen Volkspolizei und in leitenden Stellungen der Partei haben. Damit konnten wir viel besser den Arbeitern darlegen, daß sie selbst die Kräfte sind, die den Staat tragen, führen und leiten.

Um bei dem Beispiel dieses Betriebes zu bleiben, gab es nach einigen Wochen dann gute Erfolge. In der Belegschaft schwand die Frontstellung gegen die Partei- und Gewerkschaftsfunktionäre sowie gegen unsere Politik überhaupt. In diesen Betrieben beteiligte sich nach Wochen angestrengter Arbeit mit dem Parteiaktiv die gesamte Belegschaft am Wettbewerb. Die Arbeitsleistung steigerte sich, und vor allen Dingen während der Berliner Konferenz kam es zu Diskussionen und schließlich zur Absendung eines Briefes an die französischen Chemiewerker in Toulouse, hinter den sich die gesamte Belegschaft mit ihrer technischen Intelligenz stellte.

In ähnlicher Weise hatte das Parteiaktiv planmäßig dann in den wichtigsten Betrieben des Werkes weitergearbeitet. Während der Berliner Konferenz entwickelte sich ein breites Gespräch, das wohl erstmalig alle Teile unserer Belegschaft umfaßte. Täglich wurde zu den klaren und einleuchtenden Vorschlägen der Sowjetunion gesprochen. Manche Illusionen über westliche sogenannte freie Wahlen und über den Eden-Plan gingen in diesen Tagen zu Grabe. In jener Zeit zeigte sich besonders auch die Auswirkung der Arbeit des Parteiaktivs mit der technischen Intelligenz, die sich in zahlreichen und zweifellos in ehrlich gemeinten Stellungnahmen für die sowjetischen Vorschläge in dieser Zeit aussprachen.

Als die amerikanisch bezahlte westdeutsche Presse Dulles damals während der Berliner Konferenz mit Ablenkungslügen aus der Klemme helfen mußte und solche Lügenmeldungen in die Welt gesetzt wurden, daß es im Leuna-Werk Streiks, Schießereien und Brände gegeben haben sollte, gab es einen breiten ehrlichen Protest der Leuna-Arbeiter.

Von dieser wirklichen Kampf Stimmung in diesen Betrieben gegen solche Lügen konnten sich selbst der Chefkorrespondent des englischen Reuterbüros, der Kollege Lewin, der auch hier anwesend ist, und der Redakteur der westdeutschen Zeitung „Die Welt“ überzeugen und keinen Zweifel daran mehr haben. Zu ihrem Erstaunen